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菲議員揚言登南沙
華駐菲使館嚴重關切
香港文匯報訊 針對菲律賓5名議員周一稱將登

陸存在爭議的南沙群島一事，中國駐菲律賓大使
館發言人孫毅昨日稱，此事只會破壞地區穩定，
損害中菲雙邊關係，中方表示「嚴重關切」。
菲律賓媒體報道，菲律賓眾議員瓦登．貝洛日

前召開記者會高調宣稱，包括他在內的5名菲律
賓眾議員計劃於本月20日飛往南沙群島菲律賓所
佔的中業島進行所謂「和平與主權之旅」。
中國駐菲律賓大使館發表聲明稱，中方將向菲

政府表達其對此事的「嚴重關切」。孫毅表示，
菲議員登陸爭議島嶼的行動與《南海各方行為宣
言》精神背道而馳，毫無意義，只會危害地區和
平與穩定，破壞中菲關係。
菲律賓眾議長貝爾蒙特昨日則稱，菲眾議院沒

有授權這5位眾議員前往南沙群島。貝爾蒙特聲
稱，自己也是通過報紙獲悉該消息的。

中國連續兩月
增持美債
據中通社19日電 美國財政部18日公佈的數據

顯示，今年5月中國增持73億美元美國國債，當
月中國持有美國國債1.1598萬億美元，較4月的
1.1525萬億美元增加73億美元，這是繼4月增持76
億美元後中國連續兩個月增持美國國債。目前仍
是美國最大的債主。
但值得注意的是，儘管連續兩個月保持增持，

中國目前美國國債持有總量相較去年10月的高
點，仍然減少了155億美元。
近兩個月中國連續增持美國國債，有分析人士

指似乎中國對美債的信心並未減弱。根據美國的
數據，中國官方的美國國債持有量，大約佔海外
投資者所持美國政府債務總量的四分之一。

中國第十批維和警隊
赴利比里亞執行任務
香港文匯報訊（記者 李程 長沙報道）中國向

利比里亞派遣的第十批維和警隊將於7月25日踏
上征途，執行國際維和任務。這批警隊共有17名
隊員，全部來自湖南公安機關，這是湖南公安史
上首批單獨組建的維和警察隊伍。昨日下午，他
們從湖南省公安廳啟程出征，飛抵北京集結一周
後，將奔赴聯合國利比里亞任務區，與來自30多
個國家的維和警察一起執行為期一年的維和任
務。
據悉，這些維和警察將在利比里亞執行聯合

國派遣的各項任務，並對當地警察進行培訓和
指導。區別於維和部隊，他們到達任務區後，
並非居住在統一的營地，而是被分散分配到各
個地區執行任務，食宿均需自理。維和警察們
將面臨熱帶病、艱苦的生活條件和非洲口音等
各種挑戰。

香港文匯報訊（記者 王添翼 北京報道）臨近加拿大當局25日的「最終裁決」，

遠華走私案涉嫌主犯賴昌星「申請滯留案」出現新情況。加拿大移民及難民局指

證，賴昌星涉嫌在加國進行有組織罪行放債、非法賭博等罪行，並提

出繼續拘留，以免他缺席21日聯邦法庭暫緩遣返令申請聽證會。

中 國 新 聞
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移民局於當地18日下午1時30分在溫哥華市中
心聯邦政府大樓16樓，再度進行羈留聽證會，以
賴昌星可能不出席21日聯邦法庭暫緩遣返令申請
聽證會為由，提出繼續拘留賴昌星。
移民局代表律師在庭上傳召了新證人──一名

在溫哥華任職23年的資深警員，他指證賴昌星涉
嫌在卑詩省列治文的寓所內開設地下賭場、協助
放高利貸，並與「大圈幫」組織有關。據悉，賴
昌星是貴利大家姐甄彤施的放債夥伴，甄彤施已
在09年4月被謀殺。

以視頻方式出席聽證會
賴昌星的代表律師要求暫時休庭，就新證詞跟

賴昌星進行溝通。律師要求把聆訊押後至19日繼
續，並要求重開聆訊時，允許賴昌星親自到庭與
警方證人對質。加拿大移民及難民局裁判委員倫
佩爾同意19日下午1時復庭。休庭後，賴昌星對
其律師表示，該警員的供詞全為謊言，是「胡說

八道」。
賴昌星此次是以視頻方式出席羈留聽證會，決

定他是否可在確知遣返命運之前先獲保釋，至於
其暫緩遣返申請的聽證會將於21日舉行。賴昌星
的辯護律師馬塔斯表示，倘若聯邦法院法官不同
意暫緩遣返，則全案終結，他不能提起上訴。這
意味 賴昌星最快25日將遭遣返。
擁有中加兩國雙重律師資格的何慶權律師向香

港文匯報記者表示，加拿大對於拘留等限制人身
自由的判罰極為謹慎，移民局此次傳喚警員出庭
作證，僅是為了向當局證明賴昌星有違法嫌疑和
潛逃條件，在最終審判前，加當局不會就上述行
為立案處理。
何慶權表示，如警員所指被證明屬實，只會使

移民局認為賴昌星屬於「危險人物」，不應滯留
加拿大境內，其遣返進程反而會被加速。
新中國訴訟法學奠基人之一、中國政法大學前

校長陳光中在接受本報採訪時表示，即便該指控
立案調查，賴昌星的遣返日程也不一定會受影
響。按照國際慣例，上述案件並非必須留在加國
境內處理。加方可在賴昌星遣返後，整理資料與
中方起訴合併。

加外長：賴案未受政治干預
據外電報道，正訪問北京的加拿大外長貝爾德

18日向記者透露，自己已向中國官員表明，賴昌
星遣返案定要遵從加國司法程序處理，不可受任
何政治干預。貝爾德同時強調，他相信中國會信
守承諾，不會對賴昌星判處死刑。

楊潔篪晤加外長 推進戰略夥伴關係
據中新社19日

電 中國外交部
長楊潔篪18日在
外交部與來華進
行正式訪問的加
拿大外交部長貝
爾德舉行會談。
楊潔篪說，中方
願同加方一道，
抓住當前有利時
機，進一步加強
高層和各級別交
往，增進政治互
信，深化務實合
作，擴大人文交
流，密切多邊協
調，共同推動中
加戰略夥伴關係
不斷邁上新台
階。

積極落實《中加聯合聲明》
楊潔篪歡迎貝爾德來華訪問並祝賀其履新。楊潔篪說，

中加建交以來，兩國關係取得長足發展。特別是胡錦濤主
席2010年訪加、哈珀總理2009年訪華期間，兩國領導人重
申致力於發展中加戰略夥伴關係，雙邊關係進入了新的發
展階段。雙方積極落實兩國領導人共識和《中加聯合聲
明》，高層和各級別交往頻繁，政治互信加強，各領域合作
成果豐碩。
楊潔篪表示，在當前形勢下，進一步發展中加關係，不

僅符合兩國和兩國人民的根本利益，也有利於促進地區乃

至世界的和平、穩定與繁榮。
貝爾德說，加拿大政府高度重視對華關係，將發展加中

關係作為外交政策的核心目標之一，希望與中方共同努
力，按照兩國領導人共識和《加中聯合聲明》精神，加強
高層交往，推進在貿易、投資、教育、人文等各領域的互
利合作。
加拿大歡迎中國企業赴加投資，鼓勵更多青年學生進行

雙向交流。加方願與中方密切合作，在相互信任、互利共
贏基礎上將加中關係推向新的高度。貝爾德重申加拿大政
府將繼續堅持一個中國政策。
雙方還就共同關心的國際和地區問題交換了意見。

香港文匯報訊 據《法制晚報》報道，19日上午國
防部網站刊發消息稱，解放軍首次運用高速鐵路輸送
輕裝建制部隊，標誌 解放軍快速機動能力有了新提
高。
7月16日，數百名官兵從青島站駛出，在濟南站轉

入京滬高鐵線，駛向上海虹橋車站。他們成為解放軍
首次運用高速鐵路輸送的輕裝建制部隊。

分兩批次送近千人
在駐濟南鐵水路軍代處的嚴密組織下，此次運輸分

兩個批次，輸送近千人，全程1,308公里。
隨 登車命令的下達，集結在預定登車地域的官兵

按照編組，採取從車廂兩頭登車、向中間靠攏的方
式，不到3分鐘就登車完畢。
6時55分，高速列車離站，列車於下午1時34分準時

抵達上海虹橋車站，比普通動車縮短了約4個小時。
隨 武廣、鄭西、京滬等高鐵的相繼開通，中外各

界對中國高鐵的軍事意義進行了分析。

5小時可調配一個師
分析認為，目前中國軍隊遠距離投送能力有限，

高鐵在這方面就具有非常重要的意義。比方說要把
輕裝備整編陸軍的一個師，從武漢運到廣州，如果
用高鐵來完成的話，5個小時就可以完成整個兵力
的調配。
「兵貴神速」在首次運輸兵力的嘗試中得到良好體

現。針對此次高鐵運輸兵力，駐濟南鐵水路軍代處政
委楊同海稱，利用高鐵輸送部隊，既是緊跟鐵路發展
形勢、對其運力的充分利用，又是改進軍交運輸效率
的新探索、新突破。
京滬高鐵開通後，有關部門多次深入現場實地考

察，為部隊印發乘坐高鐵服務手冊，並組織部隊進行
了預演。此次使用高鐵輸送部隊的成功，標誌 解放
軍快速機動能力有了新提高。

據中新社19日電 新疆剛剛度過「7．5」
事件兩周年紀念日，南部和田卻突發派
出所遇襲事件。18日中午，和田市一個
警方派出所遭到武裝分子襲擊，據官方
消息，雙方對峙、交火達一個半小時，4
名警員和人質當場死亡，數名暴徒被擊
斃。

分析人士指出，此次襲擊對象是具有
一定防禦能力的警方機構，透露出恐怖
勢力的猖狂，也凸顯出新疆反恐面臨的
難題。

襲擊避開高度敏感期
同時，此次和田事件還傳遞出多重危

險信號。一是襲擊規模較小，幾乎難以
預警和防備，恐怖勢力很可能借此嘗試
零散化的作案方式；二是恐怖分子在時
間上避開了警方戒備的高度敏感期，加
上中共和田地委書記近期易人，正是反
恐相對薄弱之際；三是暴徒手法具有自
殺式襲擊色彩，表現出明顯的恐怖主義
特徵。這些情況都對目前中國政府採取
的以防備為主的反恐策略帶來新考驗，
警示官方須更加重視情報搜索、可疑分
子監控等主動預防措施。

這次襲擊與2008年北京奧運前夕喀什
事件有相似之處，當時武裝分子駕卡車
襲擊正在出操的喀什公安邊防官兵，造
成16人死亡。兩次事件均為恐怖分子主
動襲擊維穩力量，妄圖打擊官方信心，
破壞民眾安全感。

值得關注的是，和田事件發生後，中
國當局迅速向外界發佈了事件經過，中
央電視台黃金時段新聞欄目、新華社等
官方媒體均作了相關報道，一則顯示出
官方通過信息公開回應外界疑問、駁斥
不實謠言的努力，二則以擊斃暴力分子
的事實表示反恐決心，震懾恐怖勢力。
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香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）美國總統奧
巴馬上周末在白宮地圖室會見達賴，引發北京強烈
抗議。中美友好協會副會長、中國前駐美大使周文
重周二在京指出，此類會見對誰都沒有好處，美方
應切實尊重中方核心利益，真正避免此類事件發生。
今年是中美「乒乓外交」40周年及基辛格訪華40

周年，周文重強調，當前世界經濟和美國經濟的發
展前景仍有諸多不確定因素，中美在此關頭應該同
舟共濟，更好地尊重彼此核心利益，共同處理那些
更為重要和緊迫的問題。
周文重說，中美能否將合作文章做好，對世界經

濟和安全等都影響巨大，中美關係不好不僅對兩國
不利，對世界形勢也會有不利影響。回顧中美關係
過去40年的發展歷程，這位曾四度駐美的前資深外
交官指出，兩國應該以大局為重，妥善管控和處理
好分歧。他說，中美要超越意識形態，不斷尋找和
擴大共同利益。
中國人民大學國際關係副院長金燦榮認為，事件

可能影響高層交往和剛剛恢復的軍事交流，而未來

事態如何發展將取決於美方是否願意挽回影響。
金燦榮指出，美國在反恐、打擊海盜、防止巴基

斯坦塔利班化、朝核問題、伊核問題、中東亂局等
諸多方面，都需要中國的合作。

促美言而有信 減對台軍售
國務院參事、中國人民大學美國研究中心主任時

殷弘向本報表示，中方已在會見發生前盡了最大努
力阻止事件的發生，事後也已作出了迅速反應，但
從目前中美關係的現狀和以往的情況判斷，預料中
方難有更為重大、顯著和立即的反制措施。
但時殷弘相信，若美對台大規模軍售，中方肯定

立即會有重大反制措施推出。
日前有外媒報道指，美國副總統拜登將於8月中

旬訪華。外界預料他將向北京說明即將進行的對台
軍售，而台灣一直在促請美國同意出售型號較新的
F16C/D型戰機。周文重就敦促美方要言而有信。
他說，美國應全面落實有關逐步減少對台售武的
《八一七公報》，徹底解決對台售武問題。

中巴軍方高層會晤 加強兩軍合作
據中新社19日電 解放軍副總參謀長馬曉天空

軍上將19日下午在八一大樓會見了來訪的巴基斯
坦陸軍參謀局長瓦希德中將一行。
馬曉天說，多年來，中巴兩國兩軍保持了全天

候的傳統友誼，這符合兩國的根本利益，為維護
地區和平發揮了積極作用。中方願在團組互訪、
人員培訓、裝備技術、聯合訓練等各方面與巴方
開展全方位的友好合作。中方將一如既往支持巴
基斯坦維護國內穩定和發展本國經濟的不懈努
力。
瓦希德表示，巴中兩國兩軍間的友好合作關係

是維護本地區和平與穩定的重要力量。近年來，
兩軍在各領域的務實交流不斷深入發展，巴方對
此感到滿意，希望加強與中方的全面合作。

■馬曉天空軍上將與瓦希德中將互相贈送禮物。
中新社

■解放軍首次運用高速鐵路輸送輕裝部隊，大大提高解
放軍機動能力。 資料圖片

■中國外交
部長楊潔篪
周一在北京
會見加拿大
外交部長約
翰 ． 貝 爾
德。 新華社

■賴昌星是以視頻方式出席羈留聽證會。
電視截圖


